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上海电竞不惧未来
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    18岁的毕浩天，一直盼着回武汉老

家过春节。他代表凯旋之歌（TSG）电竞

俱乐部参加英雄联盟的发展联赛，常年在上

海训练比赛。原本五天的假期，如今变得漫漫。

“他是我们队内训练分数最高的队员”，俱乐部的
CEO施谦接到了基地所在居委会的电话，“居委

会一听说我们有武汉的人，就要求对方千万不要
回来。”毕浩天连电脑都没有带回老家，如今只能

每天刷刷手机，看看电视。即便现在可以打比赛，
状态也不会太理想。“他想让我们快递电脑给他，

但询问之后发现快递去武汉都有诸多限制。”湖

北，是电竞的重镇。据不完全统计，约有 20%参加
俱乐部比赛的队员来自湖北。

凯旋之歌（TSG）电竞俱乐部是一家综合性俱

乐部，扎根上海。本市相关部门负责人昨日对“扶

持上海文化 20条”如何落地进行回应和解读之
时，“凯旋之歌”也获得了来自发展联赛的“特

许”，“我们将有两个新人参赛名额。虽然新人加
盟意味着会有磨合期，但至少一切将运转起来。”

“凯旋之歌”参加英雄联盟的战队由 5名主力、2
个替补以及经理和教练组成。眼下，在上海大本

营中只有三名队员。比赛，并不仅仅代表着比赛

本身。比赛带来的，除了奖金，还有流量与关注，
而这些将直接与赞助商相联系。“所以我们一直

非常关注相关政策的出台。比如今天我们看到政

府将鼓励线上电竞赛事，这当然是好事一桩。不
管形式怎么样，至少得先打起来。有了比赛，才会
有内容的产生，才会有流量，才会有之后的各种

可能性。我们最怕的，就是没有政策。”
这是最坏的时代，也是最好的时代。当灾祸

突然到来，我们竭尽所能守护身边的家园。原本，
“凯旋之歌”也像其他俱乐部一样，做了最坏的打

算，“如果半年内打不了比赛，我们的全职选手将
不得不变成线上主播。”施谦透露，俱乐部的职业

选手平时每个月约有 45个小时的直播要求，他们

多是在每天训练结束后晚上 10点至凌晨的时间
完成工作量，“没比赛打，自然就要全力做直播了。

每个选手的黄金年龄也就十八九岁这几年，其实
这是非常可惜的。”虽然联赛线上比赛的时间还未

最终公布，但一切正朝着现阶段最好的可能发展。
线上比赛，这并不意味同一战队的队员们可

以分散在全国各地连线比赛。“网速有要求，还会

有作弊软件的担心，所以大家还是要集结在一起，
只是少了上舞台，少了观众。”现在，《英雄联盟》

LPL职业联赛和《王者荣耀》KPL联赛都在做积极
的调整，包括部分地区队员归队后组织隔离，隔离

后的常规化训练，以及身处重点疫区的成员通过
网络远程连接，参与到赛事的训练准备等工作中。

他们都有望在 3月转战线上，用最快的速度和最
新的技术，为观众呈现顶级的电竞赛事内容。施谦

预测：“就像平时看惯了英超，现在你就让大家看
看日常训练，或者分组对抗，肯定是不过瘾的。所

以我认为联赛重新启动后，观赛人数大概率创新
高，赛事版权价值也会大大提升。而各大品牌赞助

商将在传统体育赛事前景不明朗的情况下，更有
可能倾向于流量和热度高、受环境影响系数小、受

众年轻的电子竞技赛事。”
施谦一直说“凯旋之歌”还算是“幸运”的，因

为他们手中并没有场馆。显然，网映文化 NEOTV

的 CEO林雨新，便是“倒霉”的那一个。算起来，他

们手中有汶水路、平陆路等两个工作室，两个场
馆，年租金便高达千万元以上。此外，在后滩地区

新建中的近 3000平方米的场馆，工期押后至少一
个季度。林雨新很是无奈：“这些空间原来有的录

制综艺节目，有的做线下比赛，如今都闲置着。”在
相关的扶持政策出台后，林雨新终于稍有宽心，

“至少能够喘口气了。一切都在向好的方向发展。”

本报记者 华心怡

场外音

    “扶持上海文化 20条”被详细解读

之前， 上海电竞协会副会长朱沁沁接到
相关部门的问询， 要求协会向基层部门

搜集遇到的困难，以及希望获得的支持。

可谓，下有所呼，上有所应。

上海打造电竞之都， 并不是说说就
算的。 除了聚集全中国大多数的电竞企

业、电竞人才，关于电竞文化的打造，也
是重要的内容。电竞文化，需要时间去培

养。电子竞技是面对未来的一种“新
体育”，人机互动占用空间小，易地

协同， 云端观赛……这些都使电子竞技

在当前的形势下，有机会通过快速调整，

由线下移至线上进行。 虽然对于赛事体

验或许有所缺失， 但相比传统体育项目
的无计可施，电竞并不算太“惨”。

危与机从来都是共存。 从某种角度
而言，眼下也是发挥电竞产业优势，使之

获得进一步蜕变的历史节点。 这并非传

统意义上最理想的发展路线， 但困境中
获得扶持的上海电竞，从内至外，磨砺之

后期待更强大。

危与机 ◆ 华心怡
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